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院长王玲到二级学院调研 
为深化教育综合改革，加强内涵建设，促进特色发展，从总

体上把握教学部门的改革发展现状，全面落实本科教学工作审核

评估的各项指标要求，自 11 月初以来，院长王玲、副院长王如

渊分别到各二级学院进行调研。 

本次调研主要围绕二级学院办学的定位与特色、人才培养的

目标、师资队伍建设、专业与课程建设、教风与学风建设、教学

资源利用、科研与就业等工作展开。在调研中，王玲认真听取了

17个二级学院的工作汇报和一线教师对学校工作的意见与建议，

就教育教学科研工作中的重点、难点、焦点问题与老师们进行座

谈，对做好本科教学审核评估工作作出了明确的要求，并提出了

下一步深入推进教育综合改革的工作思路。 

通过调研，摸清了家底、发现了问题、找到了差距、明确了

方向，及时解决了教育教学过程中出现的一些问题，为进一步理

顺管理体制与机制，全面落实“人才建校、教学立校、科研兴校、

服务强校”的发展战略奠定坚实的基础。 

现将王玲到美术与艺术设计学院、经济与管理学院、川茶学

院、化学与化工学院、计算机与信息工程学院、资源与环境工程

学院、生命科学与食品工程学院、物理与电子工程学院调研情况

简报如下: 

http://dep.yibinu.cn/caikuang/
http://dep.yibinu.cn/caikuang/
http://dep.yibinu.cn/dxx/wd/


王玲院长调研之美术与艺术设计学院 

11 月 1 日下午 2:30，院长王玲率队赴美术与艺术设计学院

调研，在美术与艺术设计学院会议室召开调研汇报会。副院长王

如渊出席，美术与艺术设计学院负责工作的副院长杨剑涛汇报，

发展规划处处长周世伟，教务处处长高曾辉、副处长何春，美术

与艺术设计学院党总支书记刘跃林及全体教师参加了此次调研

汇报会。 

 
 

 

 

杨剑涛从基本情况、发展建设和调研自省 3 个方面对美术与

艺术设计学院做了全面细致的汇报。 

美术与艺术设计学院现有 4 个本科专业，教职工 64 人，其

中博士 1 人。建有 1000 余平米的美术馆/众创空间，学术报告厅

1 个、机房 6 间、非编机房 1 间、6个 PC 辅助设计实验室，1 个

苹果图形图像实验室，图书资料室 1 间，特色工作室 16 间。2014



年以来，学院承担省部级课题 1 项，市厅级课题 12 项，出版专

著 2 部，教材 2 部，画册 1 辑；作品/展获国际奖 4 项，国家级

奖 3 项，省级奖 26 项，市级奖 5 项；指导学生参展/赛获国家级

奖 21 项，省级奖 90 项。 

王玲仔细听取了汇报，认为美术与艺术设计学院定位准确，立足

本土但缺少本土资源的支撑材料。学院除美术学专业外，多与工

程有关，应更关注经济社会价值，兼顾艺术性与实用性，同时紧

密对接国家发展需求，寻求突破。 

一、关于学生就业。要充分调研，通过校友跟踪调查分析、

毕业生毕业五年后的就业去向和发展趋势，评价分析与社会的衔

接度，以调整学生就业的面向定位。 

二、关于专业定位。除了工程性，更要探索复合性。要在课

程设置加强连贯度，在教学上注重培养学生整体思维能力，扩展

艺术类学生的知识体系。同时要重视外语学习，提高四六级过关

率，调动学生学习热情，养成良好学习习惯，提升学生发展的可

持续性。 

三、关于学院发展。要进一步思考平衡教学与科研，将科研

作为教师思考、理解、批判的总结提升，而不是负担；学科与学

科之间、学科内部专业之间要有交叉融合，艺术也要与历史经济

社会文化产生共鸣，这种交叉、共鸣本身就是创新。另外要加强

团队建设，尤其对新进教师，要有职业规划，明确发展方向，在

团队中展才华、求发展。 



四、关于班子规划。领导班子在工作规划中要有所为有所不

为有所必为，要突出重点，每学年紧抓一两个关键点作为工作亮

点打造。 

五、关于实验室建设，建议从专业角度和学院角度做出一个

完整的长远的规划，学校根据轻重缓急情况，逐步解决。 

就老师们提出的问题，王如渊做出了回应并提出了要求： 

一、实验室建设和办公设备条件问题，美术与艺术设计学院

根据实际情况和实际需求，将场地、人员、设备等，进行整体规

划形成报告，交学校统一研究讨论安排。 

二、学院的发展一定是最首要的，要注重内涵建设，而不是

规模扩张；要加强教师的能力发展，充分发挥每一个教师积极性，

共谋发展，团结协作，在教师们的认同和参与的前提下体现业绩。

党政负责人要带领大家，妥善解决存在的问题。 

三、关于教学改革，各专业教研室要思考如何改变传统的课

程教学模式，培养学生的思维能力，培养复合型人才。 

 


